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LA  RICHESSE  SPIRITUELLE  
Esaïe 58:1-14  

LEÇON  368 – Cours des Adultes  
 

VERSET DE MEMOIRE: "Alors tu appelleras, et l’Eternel répondra; tu crieras, et il dira: me 
voici!" (Esaïe 58:9).  
 

I La Vanité de l’Hypocrisie  
1. Il fut demandé au prophète de crier à plein gosier contre le péché: Esaïe 58:1; Ezéchiel 3:18; 33:9.   
2. Le peuple fit grandement semblant de pratiquer la juste: Esaïe 58:2, 3; 1:11-15; Malachie 1:6-8; Matthieu 6:1-

6; 15:7, 8; 23:23.  
II Les Attentes du Seigneur  
1. Le Seigneur fit voir qu’une fausse proffession ne suffisait pas: Esaïe 58:4, 5; Matthieu 7:21-23; Marc 7:6; Tite 

1:16; Apocalypse 2:1-5; 3:1-3, 14-19.  
2. La méthode de la vraie adoration fut exposée au peuple: Esaïe 58:6, 7; Deutéronome 10:12, 13; Ecclésiaste 

12:15, 16; Malachie 3:10, 16, 17; Marc 12:33; Romains 13:10; Jacques 1:27.  
III Les Récompenses de la Vraie Justice  
1. Avant de jouir des bénédictions de Dieu, il faut faire la volonté de Dieu: Esaïe 58:8-12; 2 Chroniques 26:5; 

31:21; Psaume 1:1-3; Matthieu 7:21; Jean 13:17; Jacques 1:22-25.  
2. Ceux qui honorent Dieu et Sa Loi sont honorés par Dieu: Esaïe 58:13, 14; Matthieu 5:19; 10:32, 33; Jean 

12:26; 14:23; Romains 2:6, 7, 10, 11.  
 

COMMENTAIRE  
Le Plus Précieux  

Avez-vous jamais médité sur cette question: “Quel est le bien le plus précieux qu’une personne puisse 
avoir dans cette vie?” Sans aucun doute, le don de l’amour de Dieu – le salut de l’âme de l’homme à travers les 
mérites rédempteurs du Sang de Jésus versé sur le Calvaire – est le plus grand trésor que l’humanité puisse 
obtenir. Ce bien ne peut être reçu que par la repentance et l’abandon de tous les péchés en croyant en Jésus-
Christ comme Sauveur, en obéissant à Ses commandements, en concluant une alliance avec Dieu, et en vivant 
pieusement dans la vie présente. "La piété est utile à tout, ayant la promesse de la vie présente et de celle qui 
est à venir" (1 Timothée 4:8).   

D’autre part, la chose la plus vaine que l’humanité puisse posséder est une profession de religion vide. 
"Plusieurs me diront en ce jour-là: Seigneur, Seigneur, n’avons-nous pas prophétisé par ton nom? N’avons-nous 
pas chassé des démons par ton nom? Et n’avons-nous pas fait beaucoup de miracles par ton nom? Alors je leur 
dirai ouvertement: Je ne vous ai jamais connus, retirez-vous de moi, vous qui commettez l’iniquité" (Matthieu 
7:22, 23).  

L’Accusation De Dieu  
Les deux conditions susmentionnées de la religion – la bonne et la mauvaise –, lesquelles sont manifestes 

à notre époque, étaient également en vigueur pendant une grande partie de l’histoire d’Israël. Ce passage: "Crie 
à plein gosier, ne te retiens pas, élève ta voix comme une trompette", fut ce que l’Esprit de Dieu incita le 
Prophète à écrire et à proclamer. Quel était le but du message? C’était de montrer au peuple ses iniquités et "à 
la maison de Jacob ses péchés". Dieu a toujours béni l’homme qui Lui est fidèle; mais Dieu a toujours eu des 
controverses avec les pécheurs, surtout ceux qui se disent enfants de Dieu, malgré les péchés de leur cœur.  

Coupable Ou Non  
Avant de pouvoir obtenir la richesse spirituelle, l’homme doit avoir le péché ôté de son cœur. Ce fut une 

surprise pour Israël d’entendre l’accusation de Dieu concernant la présence du péché, et il répondit à 
l’accusation du Prophète par la question: "Que nous sert… ? " Le peuple n’avait-il pas cherché quotidiennement 
Dieu? Ne s’était-il pas réjoui de connaître Ses voies? Le peuple avait prétendu interrogé Dieu au sujet des 
ordonnances concernant la justice, et il prenait plaisir à s’approcher de Dieu. Il avait jeûné; il avait mortifié son 
âme. Alors, pourquoi le Seigneur l’accuserait-Il de péché?   

Le Prophète était fidèle à son appel. Il dénonça une religion qui avait l’apparence de la piété, mais qui 
reniait ce qui en fait la force. Tout le temps que ces gens essayaient diligemment d’observer la lettre de leur 
religion, ils se livraient ouvertement aux plaisirs coupables de la vie. Ils n’avaient aucune considération pour le 
confort de leurs semblables. Des querelles, des débats et des luttes entachaient leurs jours d’observances 
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religieuses. Leurs actes d’adoration étaient simplement des représentations extérieures. Jésus cria à plein gosier 
contre une religion pareille en Son temps: "Lorsque vous jeûnez, ne prenez pas un air triste, comme les 
hypocrites, qui se rendent le visage tout défait, pour montrer aux hommes qu’ils jeûnent. Je vous le dis en vérité, 
ils reçoivent leur récompense" (Matthieu 6:16).  

La Vraie Adoration  
Dieu n’accepta pas la religion superficielle d’Israël; et, ce que Dieu attend de ceux qui veulent vraiment 

Le servir ne sont pas moins exigeantes en ces jours-ci. La parole que Jésus adressa à Nicodème est applicable à 
tous les hommes: "En vérité, en vérité, je te le dis, si un homme ne naît de nouveau, il ne peut voir le royaume 
de Dieu" (Jean 3 : 3). La vraie adoration n’est pas que paroles et rites ; mais plutôt l’obéissance à chaque parole 
de Dieu. "Mettez en pratique la parole, et ne vous bornez pas à l’écouter, en vous trompant vous-mêmes par de 
faux raisonnements… celui qui aura plongé les regards dans la loi parfaite, la loi de la liberté, et qui aura 
persévéré, n’étant pas un auditeur oublieux, mais se mettant à l’œuvre, celui-là sera heureux dans son activité" 
(Jacques 1:22-25). La foi et les œuvres croissent ensemble dans le cœur et dans la vie du vrai Chrétien – elles 
sont inséparables.  

Un étudiant de la Bible compara la foi et les œuvres dans la vie du Chrétien au pin et au sapin de 
l’hémisphère occidental dont les feuilles sont toujours vertes. La foi était comparée aux racines de l’arbre, les 
œuvres aux troncs, aux branches et aux aiguilles de l’arbre. La vie du tronc, des branches et des aiguilles au-
dessus du sol, dépend de la racine de l’arbre sous le sol; de même, la vie de la racine sous le sol dépend du tronc, 
des branches et des aiguilles de l’arbre au-dessus du sol. Si l’arbre est coupé, l’arbre et la racine périssent tous 
deux, car l’un ne peut vivre sans l’autre. Il en est de même de la foi et des œuvres dans la vie du Chrétien. 
Toutes les deux doivent y être présentes, car l’une ne peut vivre sans l’autre.  

L’Amour De Dieu  
L’Amour de Dieu pour le peuple d’Israël peut être ressenti à la lecture de Ses instructions et de Ses attentes. 

Dieu proclama Sa promesse que si le peuple accomplissait ses actes religieux du fond du cœur, en observant 
l’esprit aussi bien que la lettre de la Loi, Dieu le recevrait. Les bénédictions que Dieu déverserait sur eux 
n’auraient pas de fin. Les Enfants d’Israël connaîtront vraiment la richesse spirituelle. Le Seigneur montra au 
peuple les actes qui Lui déplaisaient, puis Il exposa la manière d’adorer qu’Il pouvait bénir.  

"Voici le jeûne auquel je prends plaisir: détache les chaînes de la méchanceté" – s’éloigner de la 
méchanceté par une repentance sincère, et adorer Dieu en esprit et en vérité, plutôt que par la forme et la 
cérémonie froides qui avaient été pratiquées.  

"Dénoue les liens de la servitude". Les fardeaux de la vie deviennent parfois très lourds, mais nous pouvons 
contribuer à ôter plutôt que d’en ajouter aux autres. "Portez les fardeaux les uns des autres, et vous accomplirez 
ainsi la loi de Christ" (Galates 6:2).  

"Renvoie libres les opprimés". Les Enfants d’Israël se sont parfois rendus coupables d’opprimer les 
étrangers et les pauvres qui vivaient dans le pays. Dieu condamna cette pratique. Les gens ont parfois opprimé 
les Chrétiens par la persécution, la calomnie et la médisance; ou un commérage a été entendu et a été 
communiqué à d’autres. Ce sont des choses qui déplaisent à Dieu; et celui qui adore Dieu en vérité doit être 
libre de ces choses.  

"Et que l’on rompe toute espèce de joug". Peut-être que le Seigneur incluait les serviteurs opprimés des 
Israélites du temps d’Esaïe; mais, sûrement, Il pensait également aux serviteurs de Satan aujourd’hui. Une vie 
chrétienne menée devant les pécheurs, une parole du témoignage du Chrétien, ou un chant d’espérance et 
d’allégresse du Chrétien sont souvent utilisés par le Seigneur pour amener les pécheurs à avoir l’espoir et à 
mener une action pour obtenir le salut offert par Dieu, se libérant ainsi de l’oppression et du joug du diable. 
"Etant toujours prêts à vous défendre, avec douceur et respect, devant quiconque vous demande raison de 
l’espérance qui est en vous" (1 Pierre 3:15).   

Hier Ou Aujourd’hui?  
Le Seigneur Dieu est le même aujourd’hui; Il ne change pas. "Ces choses leur sont arrivées pour servir 

d’exemples, et elles ont été écrites pour notre instruction" (1 Corinthiens 10:11). L’amour de Dieu est manifesté 
aux hommes dans de plus grandes mesures aujourd’hui qu’il ne l’était aux Enfants d’Israël au temps de la 
prophétie d’Esaïe. "Car Dieu a tant aimé le monde qu’il a donné son Fils unique, afin que quiconque croit en 
lui ne périsse point, mais qu’il ait la vie éternelle" (Jean 3:16).  

Dieu a-t-Il promis d’exaucer les prières aujourd’hui? Le Nouveau Testament et l’Ancien Testament 
regorgent de promesses pareilles. "Cherchez premièrement le royaume et la justice de Dieu; et toutes ces choses 
vous seront données par-dessus" (Matthieu 6:33). "Demandez, et l’on vous donnera; cherchez, et vous 
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trouverez; frappez, et l’on vous ouvrira" (Luc 11:9). "Si vous demeurez en moi, et que mes paroles demeurent 
en vous, demandez ce que vous voudrez, et cela vous sera accordé" (Jean 15:7). "La prière fervente du juste a 
une grande efficace" (Jacques 5:16). "Nous avons auprès de lui cette assurance, que si nous demandons quelque 
chose selon sa volonté, il nous écoute. Et si nous savons qu’il nous écoute, quelque chose que nous demandions, 
nous savons que nous possédons la chose que nous lui avons demandée" (1 Jean 5:14, 15). Quelqu’un peut-il 
demander une richesse spirituelle plus grande que celle que ces promesses assurent? Le chéquier de la foi de 
Dieu est ouvert à tous ceux qui croient, et ce compte ne sera jamais à découvert.  

Le Sabbat  
"Si tu retiens ton pied pendant le Sabbat, pour ne pas faire ta volonté en mon saint Jour, si tu fais du Sabbat 

tes délices, pour sanctifier l’Eternel en le glorifiant, et si tu l’honores en ne suivant point tes voies, en ne te 
livrant pas à tes penchants et à de vains discours, alors tu mettras ton plaisir en l’Eternel, et je te ferai monter 
sur les hauteurs du pays, je te ferai jouir de l’héritage de Jacob, ton père; car la bouche de l’Eternel a parlé" – 
une vraie richesse spirituelle!  

Les Chrétiens observent le Dimanche, le premier jour de la semaine, comme Jour du Seigneur. Le premier 
jour de la semaine était le jour où Jésus ressuscita; c’était le jour où Il fit Ses nombreuses apparitions à Ses 
disciples après Sa résurrection; c’était le jour où la puissance descendit (Actes 2) et où l’Eglise de Christ fut 
fondée; c’était le jour où les disciples se réunissaient pour rompre le pain en commémoration de la Sainte Cène, 
et c’était le jour où ils apportèrent leurs offrandes au Seigneur. Les vrais Chrétiens, tout au long des siècles qui 
ont suivi la résurrection de Jésus, ont compris que le premier jour de la semaine est le jour choisi par Dieu dans 
la nouvelle dispensation, et ils ont augmenté leur véritable richesse spirituelle en observant ce jour dans l’esprit 
des instructions susmentionnées de Dieu à Israël. Ceux qui refusent d’observer le Jour du Seigneur se sont 
privés des richesses spirituelles qu’ils auraient obtenues autrement.  

 
QUESTIONS   

1. Par quelle méthode le Prophète devait-il avertir le peuple de ses péchés?  
2. Quelle était la condition spirituelle d’Israël à ce moment-là?  
3. Pourquoi le Seigneur n’était-Il pas content des pratiques religieuses d’Israël?  
4. Qu’est-ce que le Seigneur exige de Son peuple avant de lui accorder Sa bénédiction?  
5. Citez au moins cinq bénédictions dont jouirait Israël, s’il obéissait au Seigneur.  
6. Que dit le Seigneur concernant l’observance du Sabbat par Israël?  
7. Quel jour de la semaine le Chrétien observe-t-il? Pourquoi?  
8. Quel est le bien le plus précieux qu’une personne puisse avoir?  
9. Que considérerez-vous comme vraie richesse spirituelle?  

  
 


